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PROCES VERBAL DE REUNION 

                    DU CONSEIL D’ECOLE EXTRAORDINAIRE 
Écoles maternelle et élémentaire de Saint-Lupicin 

 
Séance du mardi 8 novembre 18h00 

 

 
 

 
 
 

MEMBRES PRESENTS :  

 
 
 
 
 
 
 
 
       Membres de droit 

Nom - Prénom Qualité 

 

• M. Roland Frézier 
 

Enseignantes : 

• Mme Valérie Membrini 

• Mme Anne Bessard 

• Mme Murielle Jakubek 

• Mme Elisabeth Poitout 

• Mme Marie-Christine Pennors 
 

 
marie des Coteaux du Lizon 
 
 
 enseignante école maternelle 
enseignante école élémentaire 
enseignante école élémentaire 
directrice école maternelle 
directrice école élémentaire 
 
 
 
  

Membres élus 
(représentants des parents d’élèves) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Membres invités 

Titulaires  de l’école maternelle Gérard Dalton : 
Mme Stéphanie Demarais 
Mme Julie Goude 
Mme Zakia Rabah 
M. Ramazan Erdogan 
Titulaires de l’école élémentaire Bernard Clavel : 
Mme Sandra Bonzon        
Mme  Janka Crepet 
Mme Hülya Simsek 
Mme Amandine Stropoli              
 
 
Mme Meriem Tbatou direction de la maison de l’enfance 
 

MEMBRES EXCUSES 

 
 
 
    Membres de droit 
 
 
 
 

Nom - Prénom Qualité 

• Mme Florence CARLU 
 

• M Ludovic Guyon 
 

• Mme Maryse Vincent 
 

Inspectrice de l’Education Nationale 
de la circonscription de St -Claude 
Enseignant école élémentaire 
 
Adjointe aux affaires scolaires 

    Membres élus 
 

Mme Cécile Vuattoux 
 

Représentante des parents d’élèves 
école Bernard Clavel 

 
Ordre du jour : 

- Rythmes scolaires 
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Secrétaire de séance :    
Elisabeth Poitout( directrice école maternelle Gérald Dalton) 
Marie-Christine Pennors ( directrice, école Bernard Clavel) 

Point  de l’ordre du jour abordé :   rythmes scolaires 

 
 La séance s’ouvre avec le rappel des contraintes du calendrier demandé par les autorités académiques, c’est-à-dire 
une date limite d’envoi au directeur académique du projet d’organisation de la semaine scolaire pour le 30 
novembre. Les élections des représentants des parents d’élèves ont eu lieu début octobre et le premier conseil 
d’école mi-octobre, ont suivi les vacances scolaires de la Toussaint. 
Les membres étudient les résultats du questionnaire (voir document en annexe) 
 
Les arguments exprimés en conseil d’école et par les familles via le questionnaire sont évoqués, dont voici une 
synthèse : 
  

      Favorable à la semaine de 4 jours Non-favorable à la semaine de 4 
jours 

 
 
 
 Parents d’élèves 
de l’école maternelle 

• Enfants fatigués en fin de 
semaine. 

• Difficultés pour récupérer 
son enfant à 16 heures. 

• Coupure en milieu de 
semaine, les enfants 
seraient plus attentifs en 
fin de semaine. 

• Activités extrascolaires le 
mercredi. 

• Harmonisation avec les 
nombreuses écoles aux 
alentours. 

• Gain d’un jour de garderie 
(le vendredi les parents 
finissent plus tôt) 

• Journées plus longues. 

• Problèmes de garde. 

• Problème financier : coût 
de la garderie le mercredi. 

• Activités extra-scolaires 
 ( modification des 
horaires). 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
Équipe enseignante de l’école 
maternelle 

• Observation d’une fatigue 
chez la plupart des enfants, 
plus d’énervement en fin 
de semaine. 

• Sieste écourtée pour les 
enfants qui mangent à la 
cantine ( longue pause 
méridienne ). 

• Baisse de fréquentation le 
mercredi matin. 

• Aménagement pour les 
moins de 3 ans l’après-midi 
mais obligation pour le 
mercredi matin.  

• Après-midis écourtés. 

• Temps périscolaire long ( 
certains enfants font 30 
minutes de garderie le 
matin+ cantine+ 1 heures 
minimum de garderie le 
soir). 
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• De plus en plus d’activités 
extra-scolaires se déroulent 
le mercredi matin. 
 

 Favorable à la semaine de 4 jours Non-favorable à la semaine de 4 
jours 

 De moins en moins d’écoles sont à 
4 jours et demi. 

 

 
 
Parents d’élèves de l’école 
élémentaire 

• Coupure en milieu de 
semaine bénéfique. 

• Fatigue en fin de semaine. 

• Activités extrascolaires le 
mercredi. 

• Harmonisation avec les 
nombreuses écoles aux 
alentours. 

• Journées plus longues. 

• Perturbe une organisation 
personnelle. 

• problèmes de garde le 
mercredi. 

• Coût de la garderie. 

• Fatigue de la journée. 

 
 
 
 
 
Équipe enseignante de l’école 
élémentaire 

• Enfants fatigués, 
démobilisés en fin de 
semaine. 

• Équilibre des deux demi-
journées ( récréation matin 
et après-midi) 

• Durée de l’après-midi 
écourtée, ce qui rend 
difficile sorties ( natation…) 
ou d’interventions dans le 
cadre de projets. 

• Difficultés de 
remplacement le mercredi 
matin et temps de 
décharge de direction. 

 

 
 
 
 Le débat s’ouvre. Tous les arguments s’entendent, ce qui est incontestable est que de moins en moins d’écoles 
sont à la semaine de 4, 5 jours. Une représentante de parents d’élèves explique qu’elle a échangé avec le chauffeur 
de bus  de Leschères et que la réorganisation des transports n’impacterait pas tout le secteur. De toute façon dans 
le calendrier, les autorités académiques consulteraient les organisations des transports scolaires, le dossier étant 
étudié minutieusement par Monsieur le Directeur académique de l’éducation nationale, à partir du 30 novembre 
jusqu’en février 2023 pour la rentrée 2023. 
Pour la maison de l’enfance, au vu des chiffres renseignés dans le questionnaire, la réorganisation serait 
envisageable, car il n’y aurait pas une fréquentation massive le mercredi. 
Des membres du conseil rappelle que trois heures dans la semaine de garderie seraient enlevées pour compenser 
le mercredi matin, ce qui n’est pas au final trois heures en plus. A voir pour une ré-étude de la tarification 
demandée aux familles.  
L’école de Lavans les Saint-Claude commence à 8h15, il est donc difficile de s’harmoniser.  
Monsieur le maire prend la parole et évoque la nécessité d’étudier les différents paramètres pour donner une 
réponse et consulter le conseil municipal. 
Le conseil décide donc de se réunir de nouveau le mardi 22 novembre 2022 à 18 heures. 
 
 document annexe 1: résultats du questionnaire 
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L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h30. 
 
                                            A Saint-Lupicin 
 
 
Les secrétaires de séance,  
Les directrices, Elisabeth Poitout et  Marie-Christine Pennors                  
 


